

DESFILARON ANOCHE 17 COMPARSAS ANTE NUMEROSO PÚBLICO

mas...
A Pesar de la Inclemencia del
Tiempo Resultó Animado el
Festejo Carnavalesco
W
CORONADA LA REINA

La Ceremonia Tuvo Efecto en el
Salón de Recepciones del
Palacio Municipal

Ante un público numeroso que resistió a pie firme la inclemencia del tiempo, desfilaron anoche a lo largo del Paseo del Prado hasta frente al Capitolio 17 comparsas y la carroza con la Reina del Carnaval y sus damas de honor.

Fusieron una nota pintoresca en el desfile los antiguos carros tirados por caballos del Cuerpo de Bomberos, que fueron guiados por los supervivientes de esa organización.

La reina Esther I fué coronada en el salón de recepciones del Palacio Municipal, en una ceremonia con gran pompa y que elcanzó extraordinario lucimiento.

Desfile de Comparsas

Desde muy temprano, mucho antes de las seis, el público comenzó a situarse convenientemente para presenciar el desfile de las comparsas. Los aguaceros que cayeron a prima noche obligaron a esas personas a guarecerse varias veces en los portales de los edificios de Prado.

Hubo un momento en que se creyó que iba a ser imposible el desfile, pero por fortuna cesó la lluvia y el programa pudo ser desarrollado en su totalidad. Aunque lloviznó en varias oportunidades, los espectadores no abandonaron sus posiciones y prefirieron mojarse antes que perderlas.

Como el sábado anterior muchos miles de seres humanos se

congregaron a todo lo largo del Prado, en sillas convenientemente dispuestas, así como en los balcones de los edificios. Las tres glorietas construidas frente al Capitolio estaban repletas, al igual que los palcos improvisados entre las mismas, al nivel del suelo, cada uno con seis sillas.

Desfilaron en total 17 comparsas, que fueron: El Alacrán, Los Compondores, Mosqueteros del Rey, Los Mexicanos de 1947, Las Jardineras, Las Sultanas, El Rubí de San Lázaro, el Marajah de la India, Los Charros, Principes Rajah, Los Chiños Buenos, Los Principes Arabes, Los Moros Azules, Las Fruteras, Los Cocineros, El Brillante Negro y Las Gitanas.

Para no dilatar mucho el espectáculo, los organizadores tuvieron buen cuidado de que las comparsas no permanecieran por mucho tiempo evolucionando frente a la tribuna principal. A este empeño, plenamente logrado, cooperó la Policía Nacional.

También desfiló la carroza municipal con la Reina del Carnaval y sus seis damas de honor. Fueron muy aplaudidos los Bomberos del Comercio que sacaron varios de los antiguos carros utilizados para la extinción de incendios, tirados por caballos. La compañía propietaria de los tranvías sacó una carroza que copia uno de esos vehiculos, en cuyo interior iba un muñeco que accionaba como un motorista.

Ceremonia en el Ayuntamiento

Con gran animación se efectuó anoche en el salón de recepciones del Palacio Municipal, la coronación de la Reina del Carnaval, Su Majestad señorita Esther I y sus seis damas de honor.

A la ceremonia asistió la Reina de Tampa, señorita Aurora Alvarez, acompañada de sus damas de honor, señoritas Aida González y Amelia Bouza, así como su secretaria, Lily Fabata. Fueron con ella el delegado del estado de la Florida, Mr. Hobart Pelhank, el Fiscal de dicho estado, Mr. Rex Ferrier, y otros miembros del cortejo de la Reina Latina de Tampa.

Otros Asistentes

Entre los funcionarios de la Administración que concurrieron al acto se encontraban los secretarios del Alcalde, señores José Azor y Enrique Carcas, el director del despacho alcaldicio, señores Luis Alonso Domínguez; el



doctor Julio J. Castellanos; el delegado de Turismo Municipal, señor José Luis Rey Araque; los jefes de Cultura y Bellas Artes, doctores Roberto Urquizar y Carlos M. de Céspedes; el doctor Luis Medina; el secretario de la Administración, doctor Jacobo de Plazaola. De la Comisión Asesora de Turismo Municipal, el presidente doctor José M. Vidaña, Hurtado de Mendoza, José Guach, Alfredo Quílez, Gilberto Cepero, Emilio Marín, Conrado W. Massaguer, Francisco Mesa, Alfonso Rego, Enrique Alonso Pujol, Angel Rodríguez Lladó y la secretaria, señorita Martha Santiago Novo.

De la Corporación Nacional del Turismo, el señor Alberto Cruseillas, Miguel González Rodríguez, Miguel S. Valencia y Antonio Pérez Manrique.

También se encontraban los señores Antonio Alonso Domínguez y Eladio González, jefes del personal del Municipio.

El Acto de la Coronación

El señor Fausto Campuzano, que lucía todos los atributos de Chambelán, abrió el acto de la coronación pronunciando las siguientes palabras:

"Tengo el honor de actuar como Chambelán de la Corte de Esther I y sus damas de honor, quien dentro de breves instantes será coronada por el señor Alcalde.

A continuación leyó la orden de entrada al salón de recepciones: primero la Reina de Tampa, entre toque de tambores, que pasó a ocupar el trono colocado a la derecha del Salón de Espejos, en unión de sus damas.

Después, entre toques de clarines y redobles de tambores, apoyándose del brazo que le ofrecía el Chambelán, entró la Reina Esther I, con sus damas de honor.

Una vez instaladas en su trono la Reina y Damas, el Chambelán salió en busca del Alcalde a quien condujo ante la Reina, ofreciéndole la corona que inmediatamente le fué colocada por la primera autoridad municipal.

Una vez terminada la ceremonia, su Majestad Esther I y sus damas, señorita Elena Díaz París, Leonela González, Yiyi de la Vega, Gloria País, Carmen Fernández y Beatriz Chaumont, saludaron a los asistentes.

La banda municipal, dirigida por el maestro Gonzalo Roig, ejecutó distintas piezas.

M, marzo 9/44



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA